

Caso de Estudio sobre Derechos Sexuales y Reproductivos | Paulina y Luis

En la Plataforma DesAPrendamos mira el video “Caso de Estudio | Paulina y Luis” que se encuentra en el Tema 4 del curso Género, Igualdad y Derechos de las Mujeres y posteriormente responde las preguntas que se presentan a continuación; luego sube el archivo completo en la Plataforma DesAprendamos para avanzar al siguiente tema:

Caso de Estudio:

Paulina es una mujer de 28 años y Luis es un hombre de 30. Hace 6 años que están casados. Tienen dos hijas: Juliana de 5 años y Carolina de 3 años. Luis siempre ha querido tener un hijo varón, pero Paulina no quiere tener más hijos ni hijas porque sus embarazos han sido muy complicados y, además, porque en su trabajo tiene muchas posibilidades de ascender y no quiere perder esa oportunidad debido a las complicaciones que generaría un embarazo.

Esto ha llevado a continuas peleas y a un deterioro de la relación de pareja. Luis le ha pedido insistenteamente a Paulina que deje el trabajo, señalándole que lo que él gana es suficiente para mantener la casa y que las complicaciones de los embarazos anteriores se debieron a que ella estaba trabajando. Como Paulina no quiere quedar embarazada, desde el nacimiento de su última hija, Carolina, ha venido tomando píldoras anticonceptivas a escondidas de Luis porque él insiste en tener un hijo varón y no le permite planificar.

Las pastillas han afectado la salud de Paulina y, como ella sabe que puede solucionar el problema optando por un método de planificación definitivo, decide acudir a una consulta con una ginecóloga.

La ginecóloga le aconseja que le dé gusto a Luis porque él se puede cansar, es un hombre muy bueno y trabajador que puede dejarla y conseguirse otra que le dé el hijo varón que tanto ha deseado. Paulina está muy confundida y no sabe qué hacer, solo tiene algo muy claro: no quiere tener más hijos.

Responde las preguntas de la siguiente página:

1. ¿Qué derechos están implicados en la situación?

Derecho a la Libertad, aplicándolo en la sexualidad para decidir si el seguir reproduciéndose o No;

Derecho a la Igualdad, ningún trabajo debe vulnerar o limitar a la mujer de Ascensos u otros beneficios por estar embarazada.

2. ¿Qué opciones tendría que darle la ginecóloga en el marco de garantizar sus DDSSRR?

En el código de ética establecido por la Federación Internacional de Ginecología y Obstetricia, la ginecóloga debe cumplir con su trabajo el cual es: el respeto a la autonomía, apoyando a Paulina para que tome la decisión, sin imponer los valores morales propios. En cambio, en este caso, ha sido completamente sesgada la respuesta médica ante la necesidad de Paulina.

La doctora, debería informar las opciones de anticoncepción definitivas disponibles, los pro y los contra de cada opción para que en completa libertad Paula decida cuál es la más conveniente para ella.